

La Noticia Breve

EL NEGOCIO DE LA GUERRA

La Corporation General Motors, cuyo Presidente es en la actualidad Secretario de Defensa del Gobierno de los Estados Unidos, ha declarado que durante el segundo año de guerra en Corea sus utilidades subieron en 53 millones de dólares sobre el año anterior. El informe dice que el desgraciado descenso en la venta de automóviles, calculado en un 9 por ciento de sus ventas totales, fué compensado magníficamente por el aumento en un 24 por ciento de su producción de guerra.

UN ARMA INDIGNA Y VERGONZOSA ES LA BOMBA BACTERIOLOGICA, DICE UN CORONEL NORTEAMERICANO

"Como táctica, este tipo de arma es totalmente injustificable; moralmente, es la maldición pura; como planeada, desde el punto de vista de administración y en uso contra transportes y abastecimientos, es inútil; y desde el punto de vista de la dignidad y lealtad, es vergonzoso". Esto declaró el coronel norteamericano Frank H. Schwable, prisionero en estos momentos en Corea.

MUCHO CUIDADO CON LOS PRISIONEROS QUE ESTAN DEVOLVIENDO LOS COMUNISTAS

Un cable de Nueva York, publicado en la sección de inglés de La Prensa Libre del martes 14, aparece redactado por el periodista norteamericano Edward Hunter. En él dice que "hay que tener mucho cuidado" con los prisioneros de las Naciones Unidas que devolverán los comunistas, porque los comunistas tienen procedimientos psicológicos para hacer creer a los prisioneros que ellos lanzaron bombas bacteriológicas por orden del Estado Mayor yanqui. Además, mediante esos procedimientos psicológicos, los prisioneros olvidan los "maltratos" que han recibido "de parte de los comunistas" por lo que es muy posible que declaren a los periodistas que han sido espléndidamente tratados. Según se nos ha informado, el citado anuncio ha causado hilaridad entre las personas que han leído dicho cable. Se lamenta sin embargo que tan pocas gentes hablen inglés en este país.

A LAS DOS DE LA TARDE

(Viene de la Pág. PRIMERA)

C., Gonzalo Sierra C. y la señora Odilie de Vargas.

Los sindicatos independientes de todo el país se movilizan activamente en la organización y preparación de la jornada internacional del trabajo, y en la gran masa de los trabajadores existe gran entusiasmo por el desfile del Primero de Mayo, el cual se celebrará, como ya informamos, en los siguientes lugares: en Puerto Cortés, donde hablarán los dirigentes sindicales Isaías Marchena M., Domingo Rojas y Juan Rafael Morales A.; en Puntarenas, donde hablarán Aníbal Villalobos M. y Efraín Rodríguez B.; en Turrialba, donde harán uso de la palabra

Norberto Contreras, Gonzalo González y Bernardo García F.; y en Batáan, donde hablarán Agustín Mendoza M. y Juan José Ceregatti A. Con tal fin los sindicatos han nombrado sus respectivas comisiones que se encuentran trabajando en la preparación de cartelones, impresión y distribución de volantes y en el frente económico de cuyos resultados informaremos en nota aparte.

También se nos informa que ya está circulando el Manifiesto Unitario de la Confederación General de Trabajadores Costarricense (C. G. T. C.) llamando a todos los trabajadores a desfilar el Primero de Mayo y a concentrarse en la plaza del Pacífico a las dos de la tarde, hora y lugar de donde partirá el desfile por la ruta ya señalada.

NO TODOS LOS PRISIONEROS HABLARAN CON PERIODISTAS

Oficiales encargados de la información del Octavo Ejército en Corea, han indicado que sólo a un pequeño grupo de heridos y enfermos cambiados, a los que se investigará y seleccionará previamente, se les permitirá hablar con los periodistas.

SAN JOSE - PEKIN

(Viene de la pág. 4)

me sonrío a mí. Me llama Herrerita a cada momento. Le brillan los ojos. Quiero pagarle unos dólares que me prestó en Zurich, y rehusa. Habla de regalarme más bien los 30 que lleva. Se frota las manos, paseándose, viene a darme golpecitos en el hombro, todo iluminado por una sonrisa que le blanquea el bigote mexicano, asombro de Europa entera.

En la aduana, el agente, un hombre bondadoso con cara de chiquillo, apenas nos abre las valijas. Cuando le mostramos que tenemos entre los dos 65 dólares para darle la vuelta al mundo, se sonrío paternal y creo que se vuelve más bondadoso aún. Aquí no corremos ningún peligro por ser pobres. Al contrario, se nos hacen más honores y mayores facilidades al vernos tan sin dinero. En la puerta hay un hombre Imagino que es el delegado del comité de la paz y le doy la mano. Pero resulta que es un señor cualquiera que está ahí parado. Yo me apeno por la equivocación

Eduardo entonces, con esa euforia que lo hace deditivo y sonriente, me explica que nada importa darle aquí la mano a cualquiera.

—Hay la seguridad —dice riéndose— de que no le das la mano a ningún explotador, de aquí a China.

Y entonces, con esa simple frase, caigo en la cuenta, de pronto, de que ahora estamos rodeados de hombres que no explotan a otros hombres; de hombres que no viven del trabajo ajeno; de hombres que no necesitan poner a trabajar a otros hombres para vivir ellos sin trabajar; de hombres que no son lobos para el hombre. Y de pronto, iluminado con esa idea básica que sin embargo no se me había ocurrido, ante la mirada majestuosa de Stalin yo también me pongo a sonreírle a todo el mundo, y yo, que ya soy Herrerita para Eduardo, le digo a él, también, con alegría natural, Morita.

Esto fué lo que sentí al llegar no más a una tierra socialista. Eso tan sencillo: fraternidad.

(Continuará).